



联合国
粮食及
农业组织

Food and Agriculture
Organization of the
United Nations

Organisation des Nations
Unies pour l'alimentation
et l'agriculture

Продовольственная и
сельскохозяйственная организация
Объединенных Наций

Organización de las
Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura

منظمة
الأغذية والزراعة
للأمم المتحدة

F

CONFÉRENCE RÉGIONALE DE LA FAO POUR L'ASIE ET LE PACIFIQUE

Trente-septième session

Colombo (Sri Lanka), 31 janvier - 2 février 2024 et 19-22 février 2024

Déclaration au sujet de la troisième Réunion conjointe de la FAO et des ministres de l'agriculture et des forêts des pays membres de la Communauté du Pacifique (CPS)

M. Qu Dongyu,

M. Mahinda Amaraweera,

Mesdames et Messieurs les ministres,

Mesdames et Messieurs les délégués,

Mesdames et Messieurs les représentants de la société civile et du secteur privé,

Mesdames et Messieurs,

1. C'est un honneur pour moi de prononcer une courte déclaration au nom de mes collègues ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique.
2. Comme nous l'avons évoqué lors de réunions précédentes, la réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique est un forum important pour notre région. C'est le principal organe de décision des secteurs de l'agriculture et des forêts dans le Pacifique, sa vocation étant de jouer un rôle fort en matière de gouvernance, de direction et d'orientation stratégique en ce qui concerne les engagements nationaux, régionaux et mondiaux sur les questions agricoles et forestières, en particulier celles dont les répercussions se font sentir dans le Pacifique.
3. La troisième Réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique s'est tenue le 10 mars 2023, et les Fidji ont eu l'honneur d'accueillir et de présider la manifestation.
4. Ont participé à cette réunion 21 pays et territoires et diverses organisations de la société civile, des acteurs du secteur privé et des partenaires de développement y étaient présents en qualité d'observateurs.
5. La réunion des ministres a été le point d'orgue de la troisième édition de la Semaine de l'agriculture dans le Pacifique, dont le thème était «Croître à l'unisson: transformer l'agriculture et les forêts dans le Pacifique»; la Semaine comportait trois journées de manifestations parallèles, une exposition de produits et services du commerce du Pacifique et la huitième réunion des chefs des services chargés de l'agriculture et des forêts dans le Pacifique.

Les documents peuvent être consultés à l'adresse www.fao.org.

6. Cette réunion a permis d'aborder un certain nombre de domaines prioritaires et de s'accorder sur des conclusions.
 7. Les ministres du Pacifique ont approuvé l'avancement des travaux d'élaboration d'un outil d'adaptation au climat qui, dans le cadre de scénarios climatiques projetés, doit aider aux décisions en matière agricole et forestière et accompagner la planification et les investissements dans les pays du Pacifique.
 8. Lors des débats relatifs à cet outil, les ministres ont souligné l'importance de son élaboration dans la reconnaissance de la souveraineté des nations en matière de données, et ont dit leur attente de voir accorder à cette considération une importance primordiale dans la mise en place de l'outil.
 9. Les ministres ont demandé l'inclusion des données de niveau national, et une aide à la compilation des données dans les pays où celles-ci ne sont pas disponibles, et l'adoption par les concepteurs d'une démarche de développement participatif avec les pays membres, dans le but de construire la base des données probantes des impacts du changement climatique et de dresser l'éventail des options envisageables en matière d'adaptation au changement climatique.
 10. Il a également été convenu que l'outil serait élaboré conjointement par la Communauté du Pacifique (CPS), l'Organisation pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et le secrétariat du Programme régional océanien de l'environnement (PROE), et qu'il serait hébergé par la Plateforme de données océaniques (Pacific Data Hub) et géré par la CPS.
- Mesdames et Messieurs,*
11. Pour la région Pacifique, la transformation des systèmes agroalimentaires continue d'être au premier plan de nos discussions et à cet égard, les ministres du Pacifique ont approuvé la création d'un comité régional, ou pôle régional, de coordination technique, ayant pour vocation d'éclairer et de catalyser les programmes de transformation des systèmes alimentaires dans les pays et territoires insulaires du Pacifique.
 12. Nous, les ministres, avons appelé à une coordination plus poussée des programmes de travail de la FAO et de la CPS, ainsi que des principales réunions où se prennent des décisions concernant l'agriculture et les forêts dans la région, à savoir la réunion des chefs des services chargés de l'agriculture et des forêts dans le Pacifique et la réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique.
 13. Les ministres ont adopté une architecture révisée des modalités de communication des priorités aux organes directeurs de la région et aux divers partenaires, et il a été convenu que l'efficacité des dispositions de la réunion fasse l'objet d'un examen et d'un rapport à présenter à la prochaine réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique.
 14. Les ministres du Pacifique ont pris connaissance d'un rapport de la réunion régionale des chefs des services chargés de l'agriculture et des forêts et se sont ralliés à ses conclusions.
 15. Je tiens à mentionner en particulier une décision adoptée dans le rapport de la réunion régionale des chefs des services chargés de l'agriculture et des forêts, qui prévoit l'élaboration de la «Stratégie régionale pour l'agriculture et les forêts dans le Pacifique» par le recours à une méthode de prospective stratégique.
 16. Il s'agira d'un élément de stratégie régionale décisif appelé à étayer nos activités dans les secteurs de l'agriculture et des forêts au niveau de la région.
 17. Les délégations nationales ont été invitées à prononcer leurs déclarations respectives, ce qui a permis aux participants à la réunion de prendre connaissance des priorités des pays et de leurs demandes d'aide spécifiques.
 18. J'ai le plaisir de vous annoncer qu'à la conclusion de la réunion, il a été confirmé que l'accueil et la présidence de la prochaine réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique seraient assurés par nos amis des Tonga.

Mesdames et Messieurs,

19. Les conclusions détaillées de la troisième réunion des ministres de l'agriculture et des forêts du Pacifique, organisée aux Fidji en mars 2023, peuvent être consultées en ligne ou obtenues sur demande auprès du Bureau sous-régional de la FAO pour les îles du Pacifique.

20. Je vous remercie de l'occasion qui m'a ainsi été donnée d'évoquer nos priorités pour le Pacifique en rapport avec notre Forum ministériel régional.

21. Nous espérons qu'en partageant les priorités de la région Pacifique, nous pourrons apprendre les uns des autres et partager nos connaissances sur des dossiers spécifiques.

22. Je vous remercie de votre attention.